

Histoire de Pencran

2. D'où vient le nom de "Pencran" ?

L'étymologie la plus communément admise du nom "Pencran" serait le breton "**Penn-ar-C'hrann**", terminologie qui se retrouve, de nos jours sur les panneaux de signalisation routière. En breton, "Penn" signifie "tête" ou "bout" et "krann" bois ou défrichement. "**Chef (tête) du bois**" serait donc la traduction littérale de Pencran. C'est d'ailleurs le nom du manoir localisé derrière l'église et dont les archives mentionnent l'existence dès 1398, lorsqu'un membre de la famille propriétaire du lieu fut nommé abbé de Daoulas.

Toutefois, d'autres traductions ont été proposées pour "Penn-ar-C'hrann", telles que "**bois de haute futaie**" ou "**sommet de la côte**". Pencran, un "désert" à défricher. Ce nom peut signifier que Pencran fut à l'origine un bois (un désert, au Moyen-Age, une zone non peuplée ou très peu peuplée) séparant Landerneau et Ploudiry.

Au cours de la période des Grands Défrichements des XI^e et XII^e siècles, le sommet de la colline fut ouvert à la culture et nombre de hameaux ont vu le jour. L'apparition, à l'époque, des noms de lieux en "ker" témoignent de cette effervescence. Le nom en "ker" désigne d'abord une exploitation par le nom de son fondateur, puis le hameau ou le village qui est venu se greffer sur la première maison (Kermaria, Kerguelen...). Une quinzaine de noms en "ker" existe à Pencran dès la fin du Moyen-Age.